

Ferienkurs

Autor(en): **Religiös-Soziale Vereinigung der Schweiz**

Objekttyp: **Postface**

Zeitschrift: **Neue Wege : Beiträge zu Religion und Sozialismus**

Band (Jahr): **46 (1952)**

Heft 6

PDF erstellt am: **19.09.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Es handelt sich um eine Auseinandersetzung mit dem offiziellen amerikanischen politischen Denken und Handeln sowie seinen Zielen seit dem Ende des Weltkriegs. Es ist ein ehrliches, nüchternes, sowohl auf die Vernunft wie auf den sittlichen Geist abstellendes Denken, das hier am Werke ist. «Die Probleme sind zu verwickelt und mannigfaltig, um sie auf der allzu simplen Basis des Anti-Kommunismus behandeln zu können. Wir müssen unsere Ziele neu durchdenken und die Wirkung unserer politischen Schritte auf die übrige Welt mit ruhiger Vernunft überlegen. Bringen sie uns unseren Zielen näher oder entfernen sie uns von ihnen, das ist die Frage, die dieser Bericht aufwirft, und seine Schlußfolgerung ist, daß wir nicht auf den Frieden zusteuern, sondern auf die Katastrophe.»

Untersucht wird vor allem die amerikanische Politik in Asien und Europa, weil die Gewährsleute der Quäker in diesen Erdteilen in der Nachkriegszeit gearbeitet haben und so die amerikanische Politik gut beobachten konnten. Tatsächlich sind ja auch Europa und Asien zwei Brennpunkte der Weltpolitik, in denen sich das Ringen der weltpolitischen Mächte vollzieht.

Das Ergebnis dieser Untersuchungen ist eine volle Bestätigung der von den «Neuen Wegen» seit Jahren vertretenen Beurteilung der Außenpolitik der Vereinigten Staaten. Darüber wäre ja immer vieles zu sagen, aber die Broschüre übt diesen Dienst in ausgezeichneter Weise, wenn auch mit den Begrenzungen, die dem heutigen Quäkertum anhaften. Wir meinen damit den Mangel an prophetischem Geist (der dem ursprünglichen Quäkertum so grundlegend in einem George Fox eignete) und den damit verbundenen Mangel an einer radikalen Haltung gegenüber allen Weltmächten. Dafür kommt in einem zweiten Teil der Broschüre ein Alternativprogramm gegenüber der Katastrophenpolitik zur Darstellung, das von einer noch auf Gewissen und sittliche Gesinnung ansprechbaren Politik (die ja freilich allzu selten geworden ist) sehr wohl aufgegriffen werden könnte. Unsern Freunden sei die Broschüre warm empfohlen.

Albert Böhler

RELIGIÖS-SOZIALE VEREINIGUNG DER SCHWEIZ

Wir machen unsere Freunde und Leser darauf aufmerksam, daß wir vom
5. bis 12. Oktober 1952 einen

Ferienkurs

auf dem Flumserberg, Hotel Alpina, veranstalten werden. — Unter dem Gesamttitel

Reich Gottes und Politik

wird über folgende Themen gesprochen:

1. Der prophetische Glaube und die Politik
2. Jesus Christus und die Politik
3. Die Gemeinde Christi und die Politik
4. a) Der Katholizismus und die Politik
b) Der Protestantismus und die Politik
5. Unsere Stellung zur Politik
6. a) Der Kommunismus als Ethos
b) Kommunismus und Religiöser Sozialismus

Vorgesehen sind auch Abendzusammenkünfte mit Voten und Diskussionen über die Weltlage, die schweizerische Lage, das Remilitarisierungsproblem. Unter anderem wird ein Abend Beethoven gewidmet sein. — Das genaue Programm mit den Referenten werden wir in der Juli/August-Nummer der «Neuen Wege» veröffentlichen und bitten Sie, sich jetzt schon in Ihren Plänen auf diesen Ferienkurs einzustellen.

Die Religiös-soziale Vereinigung der Schweiz